

Saint-Denis, le 18 décembre 2025

NAO DU 13 JANVIER

PÉRIODE DE GEL... SAUF POUR LES SALAIRES !



Un même travail, des droits à conquérir ensemble

Depuis toujours, le syndicalisme que nous portons à SUD-Rail repose sur des principes simples et clairs : solidarité, unité et démocratie. Face à une direction SNCF, qui cherche en permanence à nous diviser par les statuts, à nous mettre en concurrence par l'individualisation des rémunérations et à opposer cheminot-e-s statutaires et contractuel-le-s, notre réponse est collective.

Nous produisons ensemble les richesses de l'entreprise, quel que soit notre contrat, notre métier ou notre filiale. C'est donc ensemble que nous devons revendiquer, avec des exigences communes qui améliorent les salaires, les conditions de travail et les droits de toutes et tous. L'isolement et l'individualisation servent la direction ; l'unité des cheminot-es fait notre force.

Forums contractuel-le-s : informer, former, organiser

Ces derniers mois, la Commission Contractuel.les SUD-Rail a organisé des forums partout en France (Lille, Paris, Lyon, Toulouse, Tours et bien d'autres), permettant de rencontrer, informer et échanger avec des centaines de cheminot-es de tous métiers et de toutes filiales. Ces moments forts ont montré une chose essentielle : les problématiques rencontrées par les contractuel.les sont largement partagées, et les attentes en matière de droits, de salaires et de respect sont immenses.

Partout, les retours ont été clairs : le besoin d'informations fiables, d'outils concrets et d'un syndicalisme de terrain est central. C'est pourquoi, en parallèle de ces forums, nous continuons à déployer des formations dans chaque syndicat régional, afin que toutes et tous les cheminot-e-s contractuel-le-s connaissent leurs droits, les fassent respecter et puissent se défendre collectivement face à l'arbitraire managérial.

Informer, former et organiser : c'est ainsi que nous construisons un rapport de force durable



**STATUTAIRES CONTRACTUEL-LE-S
MEMES DROITS - MEME COMBAT**



NAO du 13 janvier 2026 : des revendications communes pour gagner



Les Négociations Annuelles Obligatoires du 13 janvier 2026 seront un moment clé. La direction observera de près la mobilisation des contractuel-le-s pour tenter de justifier demain des politiques salariales toujours plus individualisées et inégalitaires. Nous serons scruté-e-s, et c'est précisément pour cela que nous devons être massivement en grève.

Nos revendications sont claires et concernent l'**ensemble des cheminot-e-s**, quel que soit leur statut :

- **Augmentation générale des salaires** en sommes uniformes, seule mesure réellement juste pour lutter contre les inégalités.
- **Revalorisation de la grille statutaires** et mise en place d'une grille contractuel-le-s « en miroir » de celle-ci, basée sur les plus hauts salaires de chaque classe et tenant compte des spécificités des contractuel-le-s (indemnités de résidence, prime de travail, cotisations sociales, retraite) avec un véritable déroulement de carrière équivalent pour toutes et tous.
- **Intégration et sécurisation des primes** dans le **salaire**, pour en finir avec l'arbitraire et la rémunération au mérite.
- **Un véritable 13ème mois pour toutes et tous**, intégrant dans son calcul le traitement, la prime de travail, les EVS et indemnités.
- Une **Allocation Familiale Supplémentaires (AFS) identique** quelle que soit la classe, basée sur l'AFS la plus haute actuellement distribuée.

Nous revendiquons la protection du pouvoir d'achat de tou-te-s les cheminot-e-s face à l'inflation, qui frappe de plein fouet les dépenses contraintes. La direction ne cédera rien sans un rapport de force clair. Le 13 janvier 2026, la grève est l'outil collectif pour montrer notre détermination, notre unité et notre refus d'être divisé-e-s.



Contractuel-le-s, statutaires : même combat, mêmes intérêts. Ensemble, imposons d'autres choix pour nos salaires et nos vies !